

DOCUMENTATION DE BASE

Sommaire

Accords internationaux conclus par les établissements
mexicains d'enseignement supérieur

L'Association nationale des Universités et Établissements d'Enseignement supérieur (Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, ANUIES) a préparé un questionnaire pour demander à ses membres des renseignements qui lui permettront d'établir un répertoire des accords internationaux. L'enquête visait les 77 universités et établissements associés. Sur ce nombre, 34 ont répondu au questionnaire, dont 30 ont signalé des accords avec des homologues aux États-Unis et au Canada.

Les échanges entre les établissements mexicains et américains ont permis de conclure le plus grand nombre d'accords, soit 193. Le rapport correspondant pour le Canada en indique seulement 22. Plus de 50 % des programmes actuels ont commencé récemment et ont atteint un degré d'achèvement de 40 %.

Selon le pays, les accords portaient sur différents domaines de connaissance. Les sciences sociales et la gestion étaient en tête de la liste des disciplines dans les rapports avec les États-Unis, alors que le génie occupait la première place pour le Canada.

Les objectifs de coopération le plus fréquemment invoqués étaient les échanges d'étudiants et de professeurs d'université et, dans une bien moindre mesure, la recherche menée en commun, les techniques d'enseignement et la diffusion des résultats.

Du point de vue géographique, les établissements mexicains qui ont des relations officielles avec les États-Unis et le Canada sont situés respectivement dans 22 et 9 États de ce pays. En outre, il a été possible de découvrir deux centres mexicains de coopération avec le Canada : le district fédéral et les États qui l'entourent d'une part et les États de Nuevo León et de San Luis Potosí d'autre part.

Les établissements d'enseignement supérieur mexicains du secteur privé avaient avantage à créer des programmes avec leurs homologues américains. Le secteur public correspondant a établi des relations avec un éventail plus large de pays, alors que les instituts technologiques n'ont pas favorisé les contacts internationaux d'une manière pertinente.